
 

 

Rede von Oberbürgermeisterin Henriette Reker anlässlich des 

Rosenmontagsempfangs am 24.02.2020, 10.00 Uhr, Historisches 

Rathaus, Piazzetta 

Es gilt das gesprochene Wort 

Leev Fastlovendsfründe, 

herzlich willkommen hier im Rathaus! 

Exzellenz, sehr geehrte Frau Botschafterin Skujina aus Lettland, 

Sehr geehrte Herren Minister Reul, Laumann und Holthoff-Pförtner, sehr geehrte 

Frau Laumann, sehr geehrte Frau Liebig-Preuten, ich begrüße Sie alle sehr herzlich, 

ebenso wie die Vertreterinnen und Vertreter des Konsularkorps NRW aus Albanien, 

Botswana, Frankreich, Italien, Myanmar, Nepal, der Niederlande,  Polen, Russland, 

Slowenien und der Türkei, 

Weiterhin heiße ich die Mitglieder aus Europaparlament, Bundestag, Landtag, 

Stadtrat und den Bezirksvertretungen herzlich willkommen.  

Stellvertretend nenne ich hier die Herren Bürgermeister Bartsch, Dr. Heinen und 

Wolter, die heute mit mir Ihre Gastgeber sein werden. 

Ein herzliches Willkommen auch an meinen Vorgänger im Amt, Jürgen Roters. 

Ich freue mich auch, dass heute einige Gerichtspräsidentinnen und 

Gerichtspräsidenten anwesend sind. Herzlich willkommen im Rathaus! Zudem 

begrüße ich die Vertreterinnen und Vertreter der Religionsgemeinschaften, der 

Städtepartnerschaftsvereine, die Mitglieder des Großen Senats des Kölner Karnevals 

sowie die Mitglieder der Jury für die Schull- und Veedelszöch. 

Zu guter Letzt begrüße ich heute unseren Ehrengast: willkommen lieber 

Oberbürgermeister Feldmann. Wir haben miteinander gewettet, welche Stadt die 

höhere Wahlbeteiligung bei der Europawahl erzielt. Ihr Frankfurt. Oder mein liebes 

Köln. Und was soll ich sagen? Die Kölnerinnen und Kölner sind einfach sehr 

engagiert in ihrem Einsatz für ein buntes und vielfältiges Europa. Ich bin mir sicher, 



 

 

dass Sie davon heute einen guten Eindruck gewinnen können. Im Karneval sind wir 

noch europäischer und internationaler als im Alltag, das kann ich Ihnen versprechen.  

Leev Jecke, 

Ich möchte jetzt gar nicht lange sprechen. Schön, dass Sie den Weg ins Rathaus 

gefunden haben und wir gemeinsam feiern!  

Und ich möchte mich bei allen bedanken, die den heutigen Tag durch ihren Auftritt 

und ihren Beitrag bunter machen und den Kölner Karneval auf seine ursprünglichste 

Art feiern: mit viel Herzlichkeit in den Veedeln der Stadt.  

Et Hätz schleiht em Veedel und wenn Sie mich fragen, dann schlägt es heute ganz 

besonders laut in der Innenstadt! 

Ich danke auch der Brauerei Gaffel, die uns das Kölsch sponsert 

Meine Damen und Herren, 

haben Sie ganz viel Spaß beim Programm, und genießen Sie die Zeit hier im 

Rathaus bis der Zuch kütt! Als nächstes sehen wir die Tanzgruppe Hubertus 

Fünkchen. Und ich persönlich freue mich heute auch besonders auf die Doof Nuss, 

Kölsch es Trumpf, Torben Klein, Pläsier und JuMikk. Und erstmals werden Sie hier 

und heute durch das Team von Loss mer singe noch mehr als sonst zum Mitmachen 

angeregt. 

Ich wünsche Ihnen eine gute Zeit beim Empfang und dem anschließenden 

Rosenmontagszug. 

Lassen Sie uns gemeinsam ausrufen: 

Auf den Rosenmontag 2020, 

auf den Kölschen Karneval, 

auf die Veedel, 

Dreimol 

Kölle – Alaaf, Kölle – Alaaf, Kölle – Alaaf  

 


